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啓德連接系統諮詢
倡電車代高架單軌車

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）政府將於周六就啟德
新發展區環保連接系統進行第二階段公眾諮詢。香港電
車公司再次提出以現代化電車取代政府建議的高架單軌
列車，造價預計28億元，遠較造價達120億元的單軌
列車低。電車公司營運經理王在球表示，現代化電車可
分3階段落成，最快在2018年可連接啟德郵輪碼頭、
牛頭角和九龍灣港鐵站，預計每程車費3元。

發展局：九東需高架單軌鐵路
發展局回應指，九龍東長遠的交通需求大幅增加，

需要佔用少量道路面積的高架單軌鐵路作為區內交通
骨幹，九龍灣及觀塘現有行車線的空間，並不足夠容
納現代化電車所需的行車線及車站，亦不方便乘客轉
乘港鐵。
王在球表示，現代化電車最大優勝之處在於建造成

本低、較少污染，建造和營運均有高靈活性。因為現
代化電車23個車站可分3階段落成，最早可於2018年
連接啟德郵輪碼頭至牛頭角港鐵站；2023年可連接沙
中線啟德站；2031年更可連接觀塘港鐵站，亦可隨時
由單車卡變成雙車卡增加載客量。
王在球又說，明白政府提出興建架空單軌電車而不

採用現代化電車，是因為架空單軌列車佔地少。但他
指，若要興建日供20萬名乘客使用的架空單軌電車，
架空軌道需要很多橋墩支撐，所佔地面不少。他續
說，只要運輸署能協調路面情況，現代化電車其實可
與其他車輛共用道路。

車費僅3元吸引市民
被問及現代化電車如何緩解觀塘一帶道路嚴重擠迫

情況，電車公司表示，曾參考不少外國成功例子，例
如悉尼、巴塞羅那等地，道路使用者都會因為現代化
電車優點被吸引使用，加上香港預計每程車費只需3
元，相信可吸引市民放棄乘搭其他交通工具。電車公
司今年中已把顧問報告呈交政府，希望各界參與討
論，選出最適合啟德發展項目的交通工具。
至於由啟德新發展區連接觀塘海濱的大橋，政府方
案是把大橋建高於21米，以方便高桅桿躉船駛入觀塘
避風塘避風。電車公司則拋出替代方案─興建可旋
轉橋身，即除了大橋兩端設有橋墩外，橋身中間亦設
有橋墩，可水平旋轉90°，打開缺口供船隻進入。電
車公司指，可旋轉橋身由於不用建得太高，故造價亦
會降低。

香港文匯報訊（記
者 郭兆東）入境處耗
資13萬元自行研發首
個流動手機應用程式，
讓市民及旅客可即時查
閱本港6個陸路口岸通
關情況，以便按需要挑
選不同口岸出入境，期
望達到分流作用。入境
處首席入境事務主任駱
偉民表示，程式將以綠
黃紅3色代表口岸通關

所需時間，程式內容每15分鐘自動更新。現階段雖然
只有中英文版本，日後或會加入其他語言，並考慮擴展
至預約服務或轉載保安局外遊警示等。

15分鐘更新6口岸情況
入境處為方便市民及旅客預早得知出入境情況，耗資

13萬港元，自行研發首個免費「入境處流動應用程

式」，每15分鐘更新本港6個陸路出入境口岸最新通關
情況，並支援iOS及Android平台，方便出入境人士按
需選擇人流較少的陸路管制站或過關時段出入本港，減
少輪候時間。
駱偉民表示，程式屬溫馨提示，希望為各關口起分流作

用，縮短通關時間。港人專用版面內，會以綠色圖示代表
通關時間少於15分鐘；黃色代表少於30分鐘；紅色代表
逾30分鐘。旅客專用版面則以綠色代表通關時間少於30
分鐘；黃色代表少於45分鐘；紅色代表逾45分鐘。

擬增預約服務或旅警
被問及程式為何只提供陸路口岸通關情況，以及日後
會否擴大服務內容及新增更多語言版本，如即將與本港
互通e-道的韓國韓文，駱偉民表示，現時市民經機場及
海路離港均需經航空公司購票，並提前辦理過關手續，
故沒有按人流選擇不同口岸離境需要。至於現階段程式
雖然只有中英文版本，但日後或會加入其他語言，並考
慮擴展至預約服務或轉載保安局外遊警示等。他強調，
程式可供逾千人同時使用。

查通關App助出入境省時

■駱偉民表示，程式減少通關
輪候時間。 郭兆東 攝

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）本港嬰幼兒配方奶
粉供應鏈未能通過壓力測試，更被點出供求不穩定、
奶粉券成效不彰、供應商各自為政等6大問題。食物
及衛生局局長高永文昨日表示，農曆新年是奶粉需求
另一高峰期，故不會在農曆新年前後取消限奶令。有
藥房業界促請政府加強推廣奶粉券計劃。另有家長建
議政府進一步收緊限奶令。

奶粉供應鏈未完善
限奶令推行至今9個月，高永文昨日指，實施限奶
令後已取得一定成效，奶粉零售供應大致穩定，但顧
問公司在「十一黃金周」進行的壓力測試結果顯示，
本港奶粉供應鏈尚未完善，例如奶粉券效用未達預期
效果、零售層面補貨機制需改善等，故現階段政府傾
向不會在農曆新年前後撤除限奶令。
高永文表示，農曆新年是奶粉需求另一高峰期，擔

心撤銷限奶令將致水貨活動重新活躍，奶粉供應更緊
張。他強調，如果需求受控，或本地供應鏈完整到能
確保滿足本地需求，政府才會考慮取消限奶令。

家長買2次 1次撲空
上水粉嶺媽媽會成員胡皓然認為，顧問報告反映現

實，「美贊臣北區缺貨率高達47%，即是家長每買2
次奶粉，便有1次撲空。奶粉商及藥房早已掌握供求
數據，可是家長詢問藥房何時補貨時，職員卻稱不知
道。每日早上9時及晚上8時，總有一批人在大型連
鎖店及藥房排隊取貨」。
胡皓然又指，家長須以正價購買奶粉劵，價錢亦較

連鎖店高，故未能吸引他們參與計劃，發揮安全網功
能。有見內地通貨膨脹，加上放寬一孩政策，他憂慮
聖誕、農曆新年等長假期間，本地及內地家長紛紛在
香港補購奶粉，令「奶粉荒」再現，故建議政府進一
步收緊限奶令至「只可攜帶1罐嬰兒配方奶粉出
境」。

業界促推廣奶粉券計劃
港九藥房商會理事長劉愛國指，香港市面99%奶粉
有供貨，未見某款奶粉嚴重斷市。他認為，政府應加
強推廣奶粉券計劃。7大奶粉商表示，會制訂優化計
劃，包括加強及宣傳奶粉券計劃、研究增加訂貨零售
點等，確保本地奶粉充足。
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13人現病徵H7N9全陰性
本港首宗人類感染H7N9個案的印傭，仍在瑪麗醫
院留醫，情況危殆。衛生防護中心總監梁挺雄昨日表
示，患者病情反覆，與她接觸過的220多人中，現有
13人出現上呼吸道病徵，其中12人為醫護人員，測
試證實他們對H7N9病毒呈陰性反應，「中心要求他
們戴口罩10天，並需在家中自我隔離」。而與患者
有緊密接觸的17人則情況不變。

僱主家未隨印傭抵深
梁挺雄引述患者僱主一家表示，沒有隨印傭到過深
圳。他坦言，衛生防護中心現時所得資料有限，但會
繼續追蹤病毒源頭，了解患者在內地期間的活動，及
在何地接觸過家禽。

感染H7N9的印傭在上月27日出現氣促並入住屯
門醫院，於29日轉到深切治療部治療，翌日因情況
轉壞再轉到瑪麗醫院深切治療部。根據醫管局的指
引，當病人病況轉差並入住深切治療部，便需進行
PCR（聚合酶鏈式反應）測試病毒，惟院方期間只
做抗原測試，延遲3日才進行敏感度較高的PCR測
試。

曾艾壯：有懷疑即PCR測試
高永文及曾艾壯均承認，院方的確可以早些為病人

進行PCR測試，「本港有防控傳染病特別是禽流感
的指引，醫生會根據其專業知識作出判斷。就確診個

案而言，有不同因素影響醫生的臨床判斷，包括病人
在早階段沒有提及曾在內地屠宰活雞」。高永文指，
醫管當局會汲取經驗，討論如何改善臨床工作，希望
可以及早診斷及治療，而曾艾壯則表示醫管局已即時
提醒各個公立醫院，若發現有懷疑感染個案，都應即
時進行PCR測試。
被問及延遲PCR測試會否錯失病人最佳治療時

機，曾艾壯指，治療嚴重肺炎不一定需要等待測試結
果方可進行。他又續指，每天有不少病人出現發燒及
呼吸道病徵，醫生需分析病人的病歷、外遊及接觸史
紀錄而進行相應的病毒測試，「若全部要改使用
PCR測試，無論人手或是資源都未能負擔」。

印傭漏提劏雞「高敏」測試失機
高永文指醫局須汲教訓 改善臨床工作及早診斷

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）本港首宗

感染H7N9禽流感的印傭仍在瑪麗醫院留

醫，病情反覆，仍然危殆。與病人接觸過的

人士中，現有13人出現上呼吸道病徵，但測

試對H7N9病毒呈陰性反應。食物及衛生局

局長高永文及醫管局總感染控制主任曾艾壯

昨日承認，由於病人入院時無提及曾到內地

屠宰活雞，故院方未有及早為她進行敏感度

較高的PCR測試，檢驗是否感染H7N9。二

人認為醫管局須汲取教訓，改善臨床工作，

達至及早診斷及治療。

■高永文指，醫管局須改善臨床工作，及早診斷及治療。 曾慶威 攝

■梁挺雄昨日表示，感染
H7N9的印傭病情反覆，仍
然危殆。 曾慶威 攝

■香港電車公司今年中提出方案，建議在新啟德發展
區興建現代化電車。 陳廣盛 攝


